
 

 

第３８回船橋市入札監視委員会議事概要 

 

１．日 時  令和５年５月１０日（水） 午後２時００分～午後４時２０分 

 

２．場 所  市役所本庁舎 ６階 入札室 

 

３．出席者 〈委員〉    片岡委員長・小泉副委員長・宮澤委員 

〈工事担当課〉 植田下水道部長・西澤下水道施設課長・山本下水道建設課長・

廣川下水道施設課長補佐・若杉下水道建設課長補佐・森内下水

道建設課長補佐ほか担当課職員７名 

〈事務局〉     林企画財政部長・石田契約課長・中澤契約課長補佐 ほか契約

課職員４名 

 

４．概 要 

 

議題１ 入札及び契約手続の運用状況等の報告について 

令和４年１０月１日から令和５年３月３１日までの間の入札及び契約手続の運用状況と

本市の入札不調の状況等について、事務局より報告を行った。 

 

【委員からの質問、それに対する船橋市の回答等】 

質問   ４月から７月までの期間に、工事の発注件数多くなっているようだが、特別な

事情があるのか。 

回答   小中学校の設備改修等については、夏休みに向けて工事を行うため、当該期間

の発注が多くなっている。 

質問   令和４年度に入札不調となった案件は、全て再発注となったのか。 

回答   全件、年度内に契約締結まで至っている。 

 

 

議題２ 抽出事案の説明及び審議について 

下水処理場の電気設備工事及び機械設備工事、上長津川１号幹線管渠築造工事に伴う付

帯工事の合計２事案について、抽出委員による抽出理由の説明及び審議を行った。 

 

一般競争入札 

１ 下水処理場の電気設備工事及び機械設備工事 

   高瀬下水処理場分流・遮集汚水ポンプ電気設備工事 

   西浦下水処理場管理棟機械設備工事 

 

【委員からの意見・質問、それに対する船橋市の回答等】 

  質問   応札者が少なく落札率が高い理由は何か。 



 

 

  回答   特殊な下水処理場に特化した機器を更新する工事であり、物価上昇等の影響

も可能性として考えられる。 

  質問   電気設備・機械設備工事は、定期的に必要な工事なのか。 

  回答   耐用年数が定められているが、使用頻度を考慮し、機器の状況を見ながら更

新を行っている。 

 

随意契約 

２ 上長津川１号幹線管渠築造工事に伴う付帯工事 

 

【委員からの意見・質問、それに対する船橋市の回答等】 

  質問   残置物の撤去を行う工事だが、その存在について、事前に予測ないし調査す

ることはできなかったのか。 

  回答   残置物に関係する企業に確認を行い、存在しないという回答であった。不要な

支出となってしまうため、調査も行わなかった。 

  質問   本体工事は国の補助金の対象となっているが、残置物の撤去に伴い、工期の

大幅な延長を行うことについて問題はないのか。 

  回答   必要な手続をとっている。 

   


